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POLÍTICA 
Cabeza. El comité directivo del PRI montó una guardia de honor este domingo en el 
hospital del niño quemando, donde se conmemoró la muerte del Luís Donaldo 
Colosio, a 14 años de su asesinato, la exigencia sigue siendo el esclarecimiento del 
crimen, dijo el todavía presidente Jesús Rodríguez Hernández. (PC) 
 
Ayer se cumplieron 14 años del asesinato de Luis Donaldo Colosio. La pregunta 
sigue siendo, quién estaba detrás de Mario Aburto, que fue quien concretó el 
asesinato. El PRI recordó la memoria de su ex candidato presidencial. (NC) 
 
Cabeza. Tengo la certeza de que el Comité Ejecutivo Nacional del PRI va a emitir la 
convocatoria para renovar la dirigencia estatal en los tiempos que se requiere para su 
desarrollo; el plazo vencía hoy, esto lo dice el dirigente estatal del PRI, Jesús 
Rodríguez Hernández, quien puntualiza que el 18 de mayo es el plazo para el 
cambio de la dirigencia. (PC) 
 
El coordinador de la bancada del PRI en el congreso local y probable contendiente a la 
dirigencia estatal, Jaime Escobedo Rodríguez, señaló que no hay aún convocatoria, 
pero esperará al momento en que se publique para definir su participación. (NC) 
 
El PRD en Querétaro es incapaz de anunciar a un ganador de las elecciones internas 
para la dirigencia estatal tras un proceso que debió de concluir este pasado domingo y 
que hasta el momento no se ha dado a conocer la resolución oficial. (PC) 
 
Hoy a las 5 de la tarde habrá una reunión de los representantes de los candidatos a la 
dirigencia del PRD de Querétaro, con el Presidente del comité técnico electoral, 
encabezado por Arturo Núñez. (NC) 
 



Horlando Caballero es al parecer, el ganador de la contienda interna de acuerdo al 
último cómputo, por 153 votos sobre Ulises de la Rosa. Sin embargo, no es cierto 
que ya se le haya dado la constancia de mayoría. (NC) 
 
Ulises Gómez de la Rosa acusó a Pablo González Loyola Pérez y a Horlando 
Caballero de querer robarle la elección, ya que lo avalan, dice, los votos y la 
militancia. (NC) 
 

LEGISLATURA 
La constitución de Querétaro ya fue aprobada por 13 ayuntamientos, pero se espera la 
respuesta de todos los municipios, para definir la fecha para la sesión solemne de 
pleno en el Teatro de la República, apuntó el diputado del PRI, Jaime Escobedo 
Rodríguez. (NC) 
 

SECCIONES 
Guillermo Tamborrel comenta que muy probablemente vean en esta semana la 
presentación de la iniciativa de la reforma energética, que deberá ser enriquecida por 
los interesados, porque cada vez es mas claro que hay que apurarle al tema de la 
exploración en aguas profundas y sobre todo con el problema de la presión que ayuda 
a extraer el petróleo y se complica esta extracción. Le parece que hay que encontrar 
los espacios para la iniciativa privada sin perder el control. A PEMEX no se le pueden 
dejar todos los recursos y sangrarlo más, sin embargo no hay que desconocer que el 
40% que recibe el gobierno viene de PEMEX. Hay aspectos que también son 
fundamentales, hay que ponerse de acuerdo en qué áreas sí y en cuáles no y poner 
condiciones. Si a México le conviene, el punto que hay que cuidar es ese. De lo que 
extrae PEMEX, el gobierno se queda con el 72%, si se pueden tener acuerdos con 
empresas mejores, convendría más, más vale la mitad de todo, que todo de nada.  Sí 
las empresas transnacionales decidieran dejar de venderle, el problema sería muy 
serio. Hay que recordar que la ciudadanía es el país, estamos previendo tener un foro 
para explicar qué es lo que se pretende con esta iniciativa. Por otro lado, comenta que 
se está haciendo un llamado a todos los grupos de jóvenes, para encontrar la manera 
de vivir todos juntos; lo que propone es platicar con todos esos grupos por separado y 
buscar un acuerdo a que todos firmen un acuerdo de respeto, tolerancia y se respete 
la libertad de expresión, no solamente en el micrófono, si no en todas las formas de 
vestir y expresarse. (PC) 
  
Guillermo Tamborrel Suárez señala que a la marcha por la tolerancia, lo invitó una 
de sus hijas y le dio gusto ver que hay una mayoría de jóvenes por la tolerancia y los 
menos son belicosos. Señala que le gustaría platicar con los grupos o tribus urbanas, 
para conocer cómo piensan y qué necesitan; comenzar platicando uno por uno y 
después con todos juntos, para que todos puedan ejercer su derecho de expresión y 
este ejemplo cunda entre políticos y empresarios como banqueros o aseguradoras que 
siguen discriminando a discapacitados. Sólo una empresa aseguradora, la de HSBC, es 
la que vende seguros de vida a discapacitados. En lo política, cuando se toma la 
tribuna del congreso, se impide la expresión de los demás y eso es una muestra de 
intolerancia. Debemos promover la cultura de inclusión, respeto y tolerancia. Espera 
que como se supo de la violencia y la intolerancia en Querétaro, se vea la realidad de 
un Estado que quiere escribir una página de acuerdos. Es importante que los jóvenes 
reflexionen y se den cuenta de que todos deben expresarse. Pide que los jóvenes le 
escriban a su correo electrónico, para iniciar el diálogo y a partir de ello realizar las 
reuniones necesarias: guillermo.tamborrel@pan.senado.gob.mx (NC) 
 



ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
De manera preliminar se tiene conocimiento de una ocupación hotelera del 70% en el 
estado, dijo la secretaria de turismo Esther Carboney, quien recordó que se tenía la 
expectativa de 53 mil visitantes noche y 77 millones de derrama económica para esa 
temporada vacacional. Este día martes la secretaria de turismo hará una evaluación  
con todos los hoteleros, para saber exactamente cuántos ocupantes y quienes tuvieron 
mayores ganancias. (PC) 
 
70% fue la ocupación en los hoteles el pasado fin de semana, dio a conocer la 
Secretaria de turismo Esther Carboney Echave, quien afirma que representa un 5% 
más que el año pasado. (NC) 
 
La piratería se encuentra a la baja en los tianguis queretanos, afirma la Presidenta de 
la FECOPSE, Rocío Alvarado, quien asegura que de cada 10 productos sólo 2 son 
piratas. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. La secretaría de educación Guadalupe Murguía, informó que se renovarán 
los laboratorios de ciencias a nivel de secundaria como parte del programa  de 
renovación de laboratorios, el cual se llevó a cabo desde el año anterior. 68 mil 400 
alumnos y 162 escuelas secundarias van a tener este beneficio en esta segunda etapa, 
en la que se invierten 29 mdp. (PC) 
 
Cabeza. Más recursos son necesarios para abatir el analfabetismo en el Estado, explicó 
el diputado Oscar Arturo Rodríguez Cervantes. (NC) 
 

SOCIEDAD 
Será hasta el 29 de abril cuando comiencen los trabajos de construcción de la planta 
tratadora de agua en San Pedro mártir, indicó el titular de la CEA, Manuel Urquiza 
Estrada, quien apuntó que la inversión será de 380 mdp. (NC) 
 
Este año, Gobierno el Estado destina 15 mdp para el pago de telefonía y telefonía 
móvil, reconoció el Oficial mayor Luis Miguel Sánchez Canterbury, quien afirmó que 
logró reducirse en un mdp este concepto.  (NC) 
 
Anualmente gobierno del estado eroga cerca de 15 millones de pesos en gastos de 
telefonía que se busca reducir de un 20 a un 25 %,  a través de la implementación de 
un programa de llamadas de larga distancia, a través de la red esto lo informó el oficial 
mayor del gobierno del Estado Luís Miguel Sánchez Carterburi. (PC)  
 
En Querétaro, el 12 % de los hogares están en pobreza extrema o en pobreza 
alimentaría, lo que equivale a 200 mil personas en todo el Estado; esto lo dio a 
conocer el coordinador de desarrollo humano, Ricardo Anaya Cortés. (PC) 
 
200 mil queretanos se encuentran en la pobreza extrema o alimentaria, es decir que 
sus ingresos no alcanzan para cubrir su alimentación, informó el coordinador de 
desarrollo humano, Ricardo Anaya.  (NC) 
 
Cabeza. En edad productiva la mayoría de los indocumentados asegurados en 
Querétaro, dice el delgado en Querétaro del Instituto nacional de migración Miguel 



Ángel Parrodí. En lo que va del año suman 15 detenidos entre los 18 y 32 años de 
edad de origen hondureño principalmente. (PC) 
 
Con la presentación del grupo Big band de jazz de México, la secretaria de turismo 
Esther Carboney, inauguró el festival Santiago de Querétaro, el que contará con la 
participación de más de 600 artistas y  260 mil asistentes; es un esfuerzo del 
ayuntamiento de Querétaro. (PC) 
 
Con música de jazz se inauguró el festival de Santiago de Querétaro, que presentará 
cerca de 600 artistas en 130 eventos. (NC) 
 
Cerca de mil 500 personas observaron la procesión del silencio el viernes pasado, que 
estuvo integrada por 19 hermandades. (NC) 
 
Hay un piloto que se llama Enrique Ferrer quien quiere estar entre los mejores en la 
serie Náscar México, la serie Náscar abre fuego en Querétaro y además se inaugura el 
autodromo. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Se incrementó en 4 toneladas diarias la recolección de basura en el centro de la ciudad 
en semana santa, esto lo dio a conocer el secretario de servicios públicos municipales, 
Juan Alberto González Arce, quien además estima que 17 mil personas visitaron el 
parque alfalfares, durante las mismas fechas. (PC) 
 
Disminuye la llegada de migrantes al municipio de Ezequiel Montes en este periodo 
vacacional. Se estima que solamente regresaron 500, según el Alcalde Martín Vega. 
(NC) 
 
Cabeza. El municipio de Jalpan de Serra, pretende invertir cerca de 200 mil pesos para 
la adquisición de alcoholímetros, los cuales señaló su alcalde Guillermo Rocha 
Pedraza, pretende que funcionen dentro de 2 meses a fin de evitar más muertes a 
consecuencia del alcoholismo. Agrega que esta medida va a formar parte del programa 
comunidades saludables. (PC) 
 

AGROPECUARIA 
Cabeza. Con el cambio de las reglas de operación del programa Alianza para el campo, 
la mitad de los productores beneficiados en el 2007 quedarán excluidos de los apoyos 
de este año, dice el dirigente de la CNC, Juan Hernández Moreno. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Aumentan los niños que consumen múltiples drogas y disminuye la edad en que 
comienzan a consumirlas, explicó el Presidente de la Asociación civil, Barrios unidos, 
Fernando Silva. (NC) 
 
México desecha 25 millones de llantas anualmente, de los cuales sólo el 2% de ellas 
son recicladas, el resto va a parar a tiraderos clandestinos, dice el catedrático de la 
universidad de Guanajuato, Luís Elías Chávez, durante la jornada seminario de la 
red, que se desarrolló aquí en el Tec de Monterrey. Dijo que se está trabajando con la 
red de Ibero América a fin de generar el proyecto para la reutilización de estas llantas 
en el país. (PC) 
 



Incrementan los incendios en un 25% más en comparación con el año anterior. En lo 
que va de este año, ya se han registrado más de 700 incendios, dice Carlos del Valle, 
comandante de la estación de bomberos. Dice que de continuar la temporada de calor, 
se prevé que los incendios pueden incrementar hasta en un 40% principalmente en 
lotes baldíos y en la zona de áreas forestales. (PC) 
 

LABORAL 
Los queretanos campesinos y especialistas agrarios podrán viajar a España para 
trabajar, gracias a un convenio realizado con el Gobierno de España, afirmó el 
Secretario del trabajo, Rafael Camacho. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Buscará el Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar, un 
acercamiento con el Gobernador, para solicitar la condonación de la renta en las 
instalaciones del antiguo centro expositor. (NC) 
 
Es necesario un padrón actualizado de empresas de seguridad, ante el aumento de las 
empresas patito, dice el diputado Alonso Valdovinos Torales. (NC) 
 
El centro de desintoxicación del CERESO de San José el alto deberá estar concluida en 
abril, gracias a un apoyo extra de 200 mil pesos, señaló el Subsecretario de gobierno 
Felipe Urbiola Ledesma. (NC) 
 
Dos mujeres de Pedro Escobedo se quitaron la vida en el municipio de Pedro Escobedo. 
Una de ellas en la comunidad de El Chamizal. El año pasado hubo 80 suicidios 
reconocidos en Querétaro. (NC) 
 
La convocatoria para agredir nuevamente a los Emos, el pasado viernes 21, no tuvo 
eco. La policía no tuvo que actuar, más que para dar “un aventón” a un grupo de 
jóvenes. (NC) 
 
En el operativo de semana santa 2008 de la Secretaría de Seguridad Pública del 
municipio de Querétaro, se hicieron 743 remisiones al juzgado cívico, fueron detenidos 
14 sujetos por diferentes delitos; hubo 155 accidentes de tránsito con 35 lesionados y 
un muerto. Se levantaron 2 mil infracciones. (NC) 
 
Cabeza. En cuanto a los accidentes de tráfico se tomó conocimiento de 155 percances 
que arrojaron a 35 personas lesionadas y a una más fallecida, se levantaron un total 
de 2 mil 212 infracciones. (PC) 
 
Cabeza. La secretaría de seguridad pública municipal, informó de los resultados del 
operativo de seguridad de semana santa 2008 que se aplicó del 14 al 23 de marzo. Se 
llevaron a cabo un total de 743 remisiones al juzgado cívico, por la comisión de 
diversas faltas administrativas; se logró la detención de 14 sujetos involucrados en 
delitos del fuero común y que fueron puestos a disposición del ministerio público. (PC) 
 
Cabeza. Este domingo se registró el deceso de un joven de 27 años, originario de El 
Pueblito, en el río Santa María, informó el director de gestión de emergencias, 
Gerardo Quirarte Pérez. Durante los 4 días de operativo de la ciudad, establecido 
con motivo de la semana santa, también se atendieron 6 incendios forestales, que 
causaron daño en 70 hectáreas de matorrales y pastizal principalmente. (PC) 
 


